

PRESSEMITTEILUNG • PRESSEMITTEILUNG • PRESSEMITTEILUNG

Die S.I.S. Gruppe zählt zu den führenden Unternehmen für Technische Dienstleistungen. Seit 1975 betreuen wir unsere Kunden aus den verschiedensten Industriesegumenten. Wir engagieren uns mit mehr als 2.200 Mitarbeitern an 14 Standorten in Deutschland und mehreren Niederlassungen in Österreich. Unser größtes Kapital sind die Erfahrung und Begeisterung unserer Mitarbeiter. Wenn Sie mehr über uns wissen möchten, klicken Sie www.sis-gruppe.de

Eine kleine stolze Flotte

Die Geschichte der S.I.S. Gruppe

Autor: Till Schauen

Ärmel hochgekrempelt und angepackt - wenn Wolfgang Grunert seinem Unternehmen ein Motto gegeben hätte, wäre es wohl dieses gewesen. 33 Jahre alt war er, Maschinenbaumeister von Beruf, als er im Februar 1975 den Grundstein für die S.I.S. Gruppe legte. Einen Dienstleistungsbetrieb für Reinigung und Wartung meldete er an, und diesem Zweck ist Grunerts Gesellschaft treu geblieben.

Während des ersten Jahres war S.I.S. kaum mehr als ein Einmannbetrieb: "Es waren harte Anfangsjahre", erinnert sich Grunert, "ich akquirierte Kunden im Alleingang, baute die Zusammenarbeit aus und leitete oftmals die Reinigungsarbeiten selbst." 100.000 gefahrene Kilometer im Jahr waren nichts besonderes, eine beachtliche Leistung für damalige Verhältnisse. Wenn es drauf ankam, arbeitete er mit seinem erblühenden Team auch mal die Nacht durch. Kundenbetreuung, Büroarbeiten, Arbeitseinsätze - Wolfgang Grunert war überall.

Der Kundenstamm der "Süd-Industrie-Anlagenservice" beschränkte sich zunächst auf Bayern, im Gründungsjahr gewann Grunert die BMW AG München und die Krones AG, ein Maschinenbau-Unternehmen aus Neutraubling, als Kunden. Beide Unternehmen sind bis heute dabei. Im Verlauf der folgenden Jahre kamen die Audi AG in Ingolstadt dazu, und so unterschiedliche Kunden wie MAN Dieselmotoren, Dornier Flugzeugwerke, Fendt Traktoren und die Textilwerke Höchst, um nur einige zu nennen.

"Mein Grundsatz war immer, den Kunden maximale Leistung und Qualität bei vernünftigen Preisen zu bieten. Dazu war ich oft rund um die Uhr bei Reinigungsarbeiten im Einsatz", sagt er und fügt nicht ohne Stolz hinzu, dass gute Arbeit sich herumspricht und der Erfolg nicht ausblieb - bald konnte er ein Büro einrichten. Das war die erste Niederlassung, die bis heute in Karlsfeld daheim ist.

Einen wesentlichen Schritt nach vorn nahm die S.I.S. 1985 mit der Akquisition der THERM SERVICE für Kraftwerke und Industrie GmbH in Waldenbuch. Dieses Unternehmen ist seit 1966 hoch spezialisiert auf Reinigungen und Beizungen von Kraftwerken, darunter viele Kohlekraftwerke mit Standorten auf dem gesamten Globus.

Damit hatte die zur Gruppe gewachsene S.I.S. ein Schatzkästlein von Know How und Erfahrung gewonnen, doch Wolfgang Grunert macht kein Geheimnis daraus, dass mit der neuen Tochter zuerst auch Probleme ins Haus kamen: "Es war nicht einfach, die THERM SERVICE zu integrieren und gemeinsam mit der S.I.S. auszubauen. Es gab genügend Stimmen, die zur Schließung der THERM SERVICE rieten, aber heute bin ich froh, sie in unserer Gruppe zu haben. Sie ist jetzt ein kleines Juwel."

Die erste Niederlassung außerhalb Bayerns eröffnete 1978 im Allgäu, nach der Wende erweiterte 1990 die Chemnitzer Niederlassung das Angebot in die neuen Bundesländer. 1988 erhielt S.I.S. den ersten Auftrag in Österreich, von Opel Austria in Wien. Da tat sich eine weitere Nische auf, und im darauffolgenden Jahr gründete Grunert die S.I.S. Austria, die inzwischen einen Anteil von stolzen 14% des Gruppenumsatzes beiträgt.

Im Jahr 1995 wuchs die S.I.S. Gruppe zu ihrer heutigen Konfiguration: " Mein Freund und Kollege Gustav Fritze gründete 1974 die ISM GmbH Kassel. Wir hatten immer gute Kontakte gepflegt und uns gegenseitig unter-

PRESSEMITTEILUNG • PRESSEMITTEILUNG • PRESSEMITTEILUNG

stützt. Im Jahr 1995 verstarb er überraschend und wir übernahmen sein Unternehmen. Das bot sich an, denn von Angebot und Herangehensweise her sind wir uns sehr ähnlich." Damit erhielt die S.I.S. fünf weitere Niederlassungen in Hessen, Niedersachsen und Berlin. Seit dem Jahr 2002 wurde die ISM in einem graduellen Prozess in die S.I.S. GmbH überführt.

Gesellschaftszweck "Dienstleistung für Reinigung und Wartung" - daran hat sich nichts geändert, wenngleich das Spektrum der Dienstleistung erheblich breiter geworden ist. Die befristete Überlassung von Arbeitskräften gehört seit den Anfängen zum Angebot der S.I.S. Gruppe, inzwischen erstreckt sich das Angebot in die gesamte Tiefe möglicher Dienstleistungen, inklusive der speziell entwickelten Software SERMAXS, mit der Kunden Aufträge auslösen, planen und elektronisch verfolgen können.

Heute ist die S.I.S. Gruppe durch 14 Niederlassungen im gesamten Bundesgebiet und weiteren in Österreich präsent und legt Wert darauf, von keinem deutschen oder österreichischen Standort weiter als 200 Kilometer entfernt zu sitzen, stets bereit zum schnellen Einsatz. Der Jahresumsatz 2010 der Gruppe betrug 40 Mio. Euro, rund 2.200 Mitarbeiter gehören dazu.

"Der Sturm hat uns etliche Male ganz schön gebeutelt", sagt Geschäftsführer Wolfgang Grunert. Doch es spricht für seine Geschäftsphilosophie, dass die kleine Flotte der S.I.S. Gruppe inzwischen mit vier stolzen und sehr seetüchtigen Schiffen ihren Kurs segelt.

###

Wenn Sie mehr wissen möchten, klicken Sie www.sis-gruppe.de oder kontaktieren Sie Elisabeth Kaiser unter 0170-4612590 oder liz@liz-ard.com.